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会 議 録 
令和６年度第８回宮古島市教育委員会（定例会） 

日 時 令和６年１１月２８日（木） 開会：午後１時５８分 閉会：午後２時５１分 

場 所 宮古島市役所 ３階 会議室① 

出 席 
委員名 

教育長 大城 裕子  教育長職務代理者 中尾 忠筰 
教育委員 前泊 直子 教育委員 平良 智枝子 教育委員 根間 玄隆 

事務局員 

（教 育 部）部長：砂川 勤 
（生涯学習部）部長：天久 珠江 
（教育総務課）教育総務課長 平良 文太郎  補佐兼係長：平良 貴司   

総務係長：我如古 千佳枝   総務係主事：譜久島 春菜 

説明員 
（教育総務課）課長：平良 文太郎 
       主事：譜久島 春菜 

議案等 件    名 結 果 

 

会議録署名委員の指名について 
 
教育長職務代理者の指名について 
 

 

承 認 事 項 会議録の承認について（令和６年度第７回教育委員会（定例会）） 承 認 

報 告 教育長報告 承 認 

議案第17号 「令和５年度宮古島市教育事務事業点検評価報告書」について 修正可決 

議案第18号 
令和６年度宮古島市一般会計（教育委員会）補正予算（第７号）につ

いて 
原案可決 

そ の 他 宮古島市の歴史・文化に関する映像資料について  

   

   

   

   

   

 



2 

会 議 録 
大城教育長 

 

大城教育長 

これより令和６年度第８回宮古島市教育委員会（定例会）を開催いたします。 

本日は全員出席です。 

それでは、日程第１「会議録署名委員の指名について」です。本日の会議録 

署名委員に中尾忠筰委員を指名します。よろしくお願いします。 

大城教育長 

 

 

 

 

 

 

 

教育総務課 

平良課長 

 

大城教育長 

 

 

 

 

 

前泊委員 

 

 

 

 

 

 

大城教育長 

 

 

 

次に、日程第２「教育長職務代理者の指名について」です。 

現在、中尾忠筰委員に教育長職務代理者を務めていただいておりますが、ご

本人より令和６年１２月４日をもって教育長職務代理者を辞任したい旨の申

し出がございましたので、新たに他の委員を指名させていただきたいと思いま

す。中尾委員には令和元年１２月２６日から約５年間、教育長職務代理者を務

めていただきました。心より感謝申し上げます。ありがとうございました。 

ではここで教育長職務代理者について、事務局より説明をお願いいたしま

す。 

 

（※根拠法令及び職務代理者の職務について事務局より説明） 

 

ただいま事務局の説明が終わりました。それでは、教育長職務代理者を指名

いたします。宮古島市教育委員会教育長職務代理者の指名および事務委任等に

関する規則第２条第１項の規定に基づき、前泊直子委員を令和６年１２月５日

付けで教育長職務代理者に指名いたします。どうぞよろしくお願いします。 

前泊直子委員から一言ご挨拶をお願いいたします。 

 

まず中尾委員、長い間本当にお疲れ様です。こうして５年間も引き受けてい

ただいたことを思うと、教育委員として誰かが引き受けないといけないという

状況で、お断りすることもできず、先ほどの事務局の話を聞くと、すごい大役

だなという思いもありつつ、教育長の職務を代行する機会がそんなにないと信

じて、そして皆さんのご協力がいただけるものと信じて、お引き受けさせてい

ただきます。どうぞよろしくお願いします。 

 

中尾委員には、コロナ禍において臨時休業の際の記者発表、あるいは再開の

ときの記者発表など、本当にイレギュラーなことへの対応で大変ご苦労も多か

ったかと思いますが、本当にありがとうございました。 

そして、皆様ご存じのとおり、１１月２２日の臨時議会におきまして、１２月
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 ５日から再任ということで中尾委員決定いたしております。今後４年間よろし

くお願いいたします。 

大城教育長 

 

 

 

大城教育長 

 

 

大城教育長 

 

 

 

大城教育長 

 

 

 

 

大城教育長 

次に、日程第３「会議録の承認」です。 

令和６年度第７回の宮古島市教育委員会（定例会）の会議録です。 

しばらく時間をおきますので、ご確認をお願いいたします。 

 

ご確認いただけましたでしょうか。質疑などありましたらお願いいたしま

す。 

 

特にありませんか。 

 

   （ 質疑なし ） 

 

 それでは、令和６年度第７回宮古島市教育委員会（定例会）の会議録につい

て承認としてよろしいでしょうか。 

 

    （ 異議なし ） 

 

それでは日程第３「会議録の承認」については、承認といたします。 

大城教育長 

 

教育総務課 

平良課長 

 

大城教育長 

 

大城教育長 

 

 

 

 

 

 

 

次に日程第４「教育長報告」です。  

 事務局から説明をお願いいたします。 

 

（ 資料を読み上げて説明 ） 

 

説明が終わりました。ご質問などございましたらお願いいたします。 

 

 特にありませんか。 

 私の方から、１１月６日、７日と行われました、屏東県牡丹郷の潘郷長はじ

め代表団の受け入れの際には、委員の皆様には大変お世話になりました。あり

がとうございました。引き続き、より良い交流ができるように努めてまいりた

いと思います。 

それから、１１月１３日に宮古島市表彰審査会が行われておりますけれども、

こちらは学校給食調理場から推薦させていただいた富士製菓製パンさんへの

感謝状贈呈が決定いたしまして、それを受けて２１日の教育功労表彰となりま
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大城教育長 

 

 

 

大城教育長 

した。６０年以上にわたって学校給食の米飯と給食のパンを製造、提供してい

ただいたということで、感謝状を贈呈させていただきました。以上です。 

 

それでは日程第４、教育長報告については承認としてよろしいでしょうか。 

 

   （ 異議なし ） 

 

それでは、承認といたします。 

大城教育長 

 

 

教育総務課 

譜久島主事 

 

 

 

 

 

大城教育長 

 

 

前泊委員 

 

 

 

 

大城教育長 

 

 

 

 

大城教育長 

 

大城教育長 

次に、日程第５「議案第１７号 令和５年度宮古島市教育事務事業点検評価

報告書について」を議題といたします。 

それでは説明をお願いします。 

 

よろしくお願いいたします。議案第１７号「令和５年度宮古島市教育事務事

業点検評価報告書について」、宮古島市教育事務事業点検評価実施要綱第７条

第１項の規定により、本案を提出いたします。 

 

  （ 資料に基づき説明 ） 

 

ただいま説明が終わりました。 

ご意見、ご質問などございましたらお願いいたします。 

 

 報告資料の１６ページ、内部評価の説明のところで、「板倉区、白川町、台

湾との交流に関して、下地地区のみが対象となっている本事業」というところ

は、板倉区は城辺なので、下地地区のみというのは違うのかなと。下地地区の

みではなくて、「城辺地区」も入りませんか。 

 

 そうですね。「城辺地区、下地地区が対象となっている」というふうに修正

してよろしいでしょうか。 

 

   （ 異議なし ） 

 

それでは、「城辺地区」を追記いたします。 

  

他にありますか。 
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中尾委員 

 

 

 

 

 

 

大城教育長 

 

 

 

 

大城教育長 

 

 

 

大城教育長 

 

 

 

 

 

大城教育長 

 今のところも含めて全体的な話なんですけど、内部評価「Ｃ」外部評価「Ｃ」

となっているのがこの事業だけで、ただ、担当者のいわゆる評価の「Ｃ」を付

ける意味と、外部評価の「Ｃ」を付けた意味が食い違っているじゃないですか。

この１１月末というタイミングで、これがこう評価されたときに、次年度以降

にどういうふうにしていくのかというのは、このタイミングで間に合うものな

んですか。事業内容は間に合うにしても、予算面とかはどうなんでしょうか。 

 

 事務局ともここは課題だということを話したところです。結果を受けて、次

年度は予算要求に反映させていけると良いのではないかということで、この外

部評価のタイミングも、予算要求に間に合うような形で、もう少し前倒しで早

めに行えるようにしたいと考えているところです。 

 

 他に質問等ありましたらお願いします。 

 

   （ 質疑なし ） 

 

 それでは、先ほどの１４番目の事業で、多都市間交流の推進、事務事業名が、

１交流事業（板倉区交流事業、白川町海山交流、台湾国際交流）に関しては、

内部評価のところに「城辺地区」を追記して可決としてよろしいでしょうか。 

 

（ 異議なし ） 

 

それでは、「議案第１７号 令和５年度宮古島市教育事務事業点検評価報告

書について」は、可決といたします。 

大城教育長 

 

 

 

 

 

 

大城教育長 

 

 

 次に、日程第６「議案第１８号 令和６年度宮古島市一般会計（教育委員

会）補正予算（第７号）について」は、宮古島市議会１２月定例会に提出予定

の案件となりますので、宮古島市教育委員会会議規則第９条の規定により秘密

会にしたいと思いますが、これにご異議ありませんか。 

 

  （ 異議なし ） 

 

ご異議なしと認め、宮古島市教育委員会会議規則第９条の規定により、議案

第１８号の審議については秘密会にすることに決定いたしました。 

関係者以外は、退席をお願いします。 
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大城教育長 

 

大城教育長 

 

 

  （ 秘密会につき会議録省略 ） 

 

 ここで秘密会を解きます。 

 

「議案第１８号 令和６年度宮古島市一般会計（教育委員会）補正予算（第７

号）について」は、原案のとおり可決といたします。 

大城教育長 

 

 

平良委員 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

大城教育長 

 

 

 

 

 

 

 

平良委員 

 

大城教育長 

 

根間委員 

次に、日程第７「その他」です。 

 委員の皆様、何かありましたらお願いします。 

 

今回の台湾との交流協定、カママ嶺公園の祈願式に参加をして、つくづく思

ったのですが、学校教育現場で使えそうな宮古島市の歴史・文化が分かるよう

なＤＶＤとか、映像、学校でそのまま使えそうなものが欲しいなと思いました。

それがあれば、学校の先生方の負担軽減にもなるし、郷土の自然や文化、こう

いう歴史などを教育できる１つの材料ができるのかなと思います。生涯学習振

興課は、すごくたくさんの材料、資料を持っていますので、ぜひ簡単なＶＴＲ

でいいので、せめて１５分から２０分程度、いくつかの項目に分けてとか、全

体の総合版とか、そういうのがあれば、もっと宮古島のことを子どもたちが考

える材料になるのではないかなと思いました。ぜひ手がけてもらえたらと思っ

ています。 

 

 貴重なご意見ありがとうございます。今回、牡丹郷との交流協定に関する覚

書署名式のときも、宮古島市の文化や歴史を紹介する映像があまりなくて、観

光分野や宮古島市の概要についての映像資料はあったのですが、文化や歴史に

特化した映像資料がなかったので、今後、そこも含めて、平良委員がおっしゃ

るとおり学校現場ですぐ活用できるような、映像教材の制作も含めて検討して

いきたいと思います。この件については必要性を感じているところですので、

取り組んでいきたいと思います。ありがとうございます。 

 

 よろしくお願いします。 

 

 他にありましたらお願いいたします。 

 

 今のお話に関連して、以前から何度か話している地図情報システムのＧＩＳ
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大城教育長 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

生涯学習部 

天久部長 

 

 

 

大城教育長 

 

 

 

を活用した指導ができないかというご提案をエスビージャパンの方、また北海

道から来ていただいてる、酪農大学の金子先生からご提案をいただいていま

す。現状、まだ小学校とかに導入というのは進んでいないと思いますが、この

地図情報システムの利活用を通して、今、平良委員がおっしゃったような「宮

古にある史跡だったり、戦跡であったり、あとは重要文化財、いろんな場所が

どこに点在しているのかということを考えるようなきっかけにできる教材な

のかなと思っております」と、もちろん作って与えるということもすごく大事

でありますし、加えて、自分たちで島にある史跡とかを探して、そこの地図を

作っていくような取り組みもこれからできていくのではないかなと、せっかく

ＧＩＧＡスクールもあって、１人１台端末もあって、そういうことが活用でき

るのであれば、そういう外部から提供していただけるもので、無料で使えるも

ので活用できたら、こういう地域への理解とかも進むんじゃないかなというこ

とで、よかったら導入と申請等々についてもご検討いただけたらと思いまし

た。 

 

 改めて学校教育課と調整しながら進めていきたいと思いますので、ぜひご参

加ください。よろしくお願いします。 

 今、総合博物館の方で、デジタルミュージアム化を進めておりまして、ホー

ムページから各史跡に関する説明、映像も含めて、アクセスできるようにした

いと考えています。それで史跡に関しても３Ｄで見れるようになっていたりと

か、詳細についてもテキストで説明ができたりとか、音声付きの説明も可能で

すので、そこの充実を図りながら、子どもたちにも活用してもらえるような内

容にしていきたいと思っています。ただ、発達段階に応じて、特化した映像等

も含めて検討していきます。ありがとうございます。 

 天久部長から、デジタルミュージアム化については何かありますか。 

 

 特にないですけど、これから検討委員会を立ち上げて、どういう形で見せて

いくかというのは進めていく予定です。令和８年度に公開予定で、今進んでい

るところです。 

 

 １人１台端末を活用して、学びがどんどん広がるように、また宮古島の理解

に深まるように取り組んでいきたいと思います。 

 他にあればお願いします。 
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前泊委員 

 

 

 

大城教育長 

 

大城教育長 

 

大城教育長 

 

 

 

 

大城教育長 

 

 

 

大城教育長 

 「令和６年度 宮古島市の教育」の中に歴史文化資料館のことが全く載って

いないんですね。いろんな講座とかを企画して開催しているので、載ってたら

良いのかなと思いました。 

 

 ありがとうございます。次年度掲載いたします。 

 

 休憩します。 

 

 再開します。 

他に、その他でご意見ご質問などありましたらお願いします。 

 

    （ 意見なし ） 

 

ないようですので、これで終了してよろしいでしょうか。 

 

    （ 異議なし ） 

 

それでは、令和６年度第８回宮古島市教育委員会定例会を閉会いたします。 

お疲れ様でした。 

 

 

 

 

 

                  教育長             

 

              会議録署名委員             

 


